



SGCAF - SCG



Date de la sortie : **26 juillet 2024**
Cavité / zone de prospection : **Gouffre Jacques**
Massif : **Parmelan**
Commune : **Dingy Saint Clair (74)**
Personnes présentes **François-Xavier Dubuisson, Didier Rigal et Guy Masson**
Temps Passé sous Terre : **5 h 1/2**
Type de la sortie : Prospection, Classique, Exploration, Scientifique, Initiation, Plongée **exploration**
Rédacteurs **DR**



Gouffre Jacques, Parmelan

Vendredi 26 juillet 2024

Guy, FX, Didier. TPST 5h30

Mazette, quel beau trou !

Dans le cadre du futur bouquin sur le Parmelan, l'explo du gouffre Jacques est au programme.

Le trou n'a jamais été revu depuis 1986 et a été parcouru par un seul explorateur à ce jour (devinez lequel ?). (pour information, Jacques était un mathématicien brillant, trop tôt disparu dans une crue au gouffre de la Fromagère sur le Vercors).

Pour l'occasion, l'école de spéléologie de Mont-Saxonnex nous a délégué un de ses plus brillants éléments, FX, fort sympathique et agile comme un singe (et en plus, lui, il sait faire les nœuds, c'est son métier).

La marche se fait lentement mais sûrement, le jeune patiente sagement derrière les vieillards qui arrivent encore frais à l'entrée après 1 heure d'effort. Guy a entamé un équipement précédemment et nous le suivons dans le trou où un timide névé nous attend au pied du beau cylindre du premier puits. La suite est un festival de belle roche et de perspectives verticales (deux sorties de puits un peu étroite réclament juste de l'attention). On traverse d'abord le royaume des rudistes, puis plus bas dans une roche très claire, se succèdent plusieurs strates de coraux. Moins volumineux que la tanne des Neiges, le gouffre est tout aussi beau avec son lot de banquettes confortables. Sous le regard aiguisé du cordiste, Guy équipe jusqu'au fond (-178). Une



courte escalade conduit à la suite entrevue par Guy il y a... quelques années. FX avance un poil de plus façon Domi, mais c'est trop étroit, il faudra revenir avec un tapis et ce qu'il faut pour percuter.

Je me lance dans une escalade de quelques mètres à la base des puits dans une direction opposée. J'entrevois là-haut une suite bien pénétrable derrière une lame qu'il faudrait pulvériser. Ce n'est peut-être que la base d'un puits, le courant d'air n'est pas flagrant, mais c'est un autre point à revoir.



Ne cherchez pas à tourner la photo. Technique de remontée made in le Mont, pieds en l'air.

Guy décide de revenir prochainement et nous n'aurons pas à déséquiper cette fois. Quelques photos plus loin, c'est la sortie. Merci à FX pour

- Le bloqueur de pied de Guy
- Mon gant
- Le capuchon de l'objectif
- Les friandises maison noisette-chocolat

Dans le cadre de la campagne de mesure des températures, on annonce un petit 1,2 degrés vers -50...

On va devoir écrire un nouveau topoguide, ou finalement laisser tranquilles ces beaux trous et les réserver aux plus curieux.

A bientôt pour le candidat suivant à la publication.